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■國務院港澳
辦主任王光亞
10日與香港傳
媒高層訪京團
成員合影。
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■國務院港澳
辦主任王光亞
10日向訪京的
港 媒 高 層 透
露，將於今年
兩會後訪港。

中新社

把握十二五機遇
王光亞籲港居安思危

晤港媒中總訪京團 透露兩會後訪港

國務院港澳辦主任王光亞昨日與本港傳媒高層訪京團會面。他讚揚傳媒在本港發
揮重要作用，理解香港傳媒有不同立場，香港社會亦有不同聲音，希望傳媒客

觀分析問題，令香港市民更了解內地情況。

強調兩地司法獨立 歡迎港人建言
他並強調，港澳辦一直有協助香港傳媒，未來希望有更多交流溝通。至於較早時發

表的「井水不犯河水」言論，王光亞進一步解釋稱，是指兩地的司法制度獨立，不應
互相干擾，但本港關心內地發展是應該的。
訪京團由本港23名傳媒高層組成。香港傳媒界高層人士十分關心國家「十二五」規

劃涉港澳的內容。王光亞說，「十二五」規劃強調以科學發展為主線，實現經濟結構
的調整和發展方式的轉變，這對港澳來說是很好的機遇。在「十二五」規劃建議中，
提高了香港和澳門在國家發展中的定位，受到港澳各界的歡迎，港澳辦將積極了解港
澳各界的需求，並及時向國家有關部門反映。
王光亞對訪京團表示，願意借此機會聽取香港的有關政治、經濟、社會情況，以便

於更好了解情況，與港澳辦的同事共同為香港繁榮穩定做好工作。對於訪京團關注的
港商國民待遇等問題，他說，只要是對香港、對澳門發展有利的事情，港澳辦都會給
予積極考慮並願推動其他部門，希望有關問題在各方協調後盡早解決。

理解港媒多元化 冀客觀分析問題
王光亞續說，自己知道傳媒在香港發揮了很大作用，而各位訪京團的傳媒老總，也

是關心時事，對香港和內地都有些真知灼見。「所以，今天對我來說是個難得的機
會，我把大家當做老師，就如何做好港澳工作，以及香港的政治、社會與經濟狀況，
向各位學習和溝通。」
訪京團團長陳淑薇表示，訪京團成員來自不同傳媒機構，反映香港是多元社會，而

本港信息流通，有言論及新聞自由，是本港成功的因素，希望將來香港傳媒到內地採
訪，會有更開放的環境。王光亞回應指，若傳媒有需要，可以聯絡港澳辦。
王光亞與傳媒代表團會面持續了一個小時。會後，陳淑薇向現場媒體透露，會面中

有向王光亞反映本港記者在內地採訪時曾發生的不愉快及受阻事件，希望港澳辦提供
更多便利，王光亞回應時表示，理解香港傳媒有不同立場，香港社會亦有不同聲音，
希望傳媒會客觀分析問題，令香港市民更了解內地情況。
陳淑薇又指，在被問及王丹是否可以來港出席司徒華喪禮時，王光亞沒有作正面回

應，只是說由香港政府決定。她引述王光亞說，在「一國兩制」下，內地不會干預香
港的事，相信特區政府會更好地處理事件。

香港文匯報訊（記者 何凡、王曉

雪 北京報道）國務院港澳辦主任王
光亞會見香港中華總商會訪京團時
指出，在中央政府的支持與香港各
界共同努力下，香港逐漸走出低
谷。中央既喜見香港經濟成功復
甦，也關注香港對自身長遠經濟發
展的規劃。當前整體國際經濟形勢
存在很多不確定性的背景下，香港
須加強憂患意識，繼續密切關注外
圍環境，關注流動性，防止受到突
如其來的影響，以實現香港經濟更
好的、可持續的發展。
王光亞說，總體上香港經濟發展

很成功，上世紀末期克服了亞洲金
融危機的不利影響，特別是面對近
兩年來的國際金融危機，在中央政
府的支持與香港各界的共同努力之
下，香港逐漸走出危機。不過，當
前國際經濟形勢仍然有很多不確定
因素。他分析稱，美國經濟略有好
轉，但美國不斷推出量化寬鬆政
策，在一定程度上為其他經濟體帶
來麻煩；當前歐洲發展也不太景
氣，歐盟一體化的進程並不順利，
且有歐盟成員不斷遇到主權債務危
機。
王光亞表示，在經濟全球化的背

景下，一旦外圍經濟環境出現風吹
草動，便會相互關聯。香港經濟對
外依存度較高，須加強憂患意識，
加強對美歐及周邊亞太國家的關
注，不可掉以輕心。

香港文匯報訊（記者 何凡、王曉雪 北京報道）國務院
港澳辦主任王光亞昨日在京會見香港中華總商會訪京團一
行時透露，「十二五」規劃定稿的表述，對港澳地位的重
視將超過以往：「請你們放心，等到『兩會』時你們會見
到，『十二五』規劃最後的成文表述，對香港地位的重
視、對澳門地位的重視都會超過以前。」

兩地錯位發展 滬難取代香港
王光亞表示，到港澳辦工作後，自己感覺香港與內地相

比，最大的區別在於香港具有人才方面的優勢，也是香港
特殊的優勢。新中國改革開放30餘年，從香港引進了資
金、投資，更重要的是引進了理念。內地在改革開放之初
從頭學起，在市場經濟、與國際接軌等方面，香港是最好
的老師。
王光亞指出，當前上海發展金融業，與香港並不在同一

個層面，而是錯位發展。他說，當前中國經濟快速發展，
整體實力大幅提高，但在國際最先進的管理理念方面仍有
不足。金融領域是現代經濟的核心，香港在此方面依然領

先於內地。「有人擔心上海發展起來後可能取代香港的地
位，我認為這是不可能的事情。從人才、理念方面而言，
內地要趕上香港是很多年以後的事情。」

政策支持港澳 中央重點考慮
談及香港「十二五」時期的發展，王光亞表示，香港所

具有的獨特優勢，體現於立足自身，背靠擁有13億人口、
市場廣闊的祖國，同時面向世界。「十二五」期間，香港
將成為內地經濟「走出去」的平台。「內地要走出去，走
得好，走向哪裡，很大程度要借鑒香港的經驗。」此外，
中央已定調要強調轉變經濟發展方式，發展服務業將是一
大重點。香港在金融、仲裁、保險等高端服務業領域，可
為內地提供幫助。
王光亞指出，中央政府充分理解香港各界對「十二五」

規劃如何表述香港發展及有何政策支持。他透露，國務院
各個部門，特別是經濟部門，將重點考慮「十二五」中對
於港澳地區的定位以及能給香港、澳門更多政策支持的有
關內容。

香港文匯報訊（記者 何凡、王曉雪 北京報道）國務院港澳辦主任王光亞
昨日在會見香港訪京團時表示，香港回歸祖國13年來，中央政府切實貫徹

「一國兩制」、「港人治港」、高度自治的方針。這一方針是中國的創舉，是
鄧公的創舉，中國真心誠意貫徹，已使此前國際上個別「質疑」的聲音轉
變為「信服」。

曾在外交部工作多年的王光亞表示，在世界上近200個國家中，沒有一個
國家實行這種全新的政治制度。在「一國兩制」方針下，中國內地實行有
中國特色的社會主義制度，也允許香港保留資本主義制度。中央不僅希望
內地的社會主義制度成功，也希望香港持續經濟繁榮，社會穩定，為民眾
帶去更多福祉。今後，中央將繼續切實貫徹「一國兩制」、「港人治港」、
高度自治的方針，嚴格按照特別行政區基本法辦事，全力支持特別行政區
行政長官和政府依法施政。

王光亞指出，香港是個多元化社會，需要各界互諒互讓，這也是中華民
族的優良傳統。在愛國愛港的重要前提下，各方提出不同的觀點，此後更
重要的應是尋求共識，尋求互諒互讓，如此才能推動社會向前發展，實現
社會和諧，維護繁榮穩定。

語港媒高層：「我把大家當老師」
「歡迎各位傳媒高層訪問團的老總。」王光亞昨日下午在港澳辦一樓會見由

本港23名傳媒高層組成的訪京團。會面伊始，他主動上前，逐一與每位傳媒老
總握手寒暄，並專門繞到第二排，與坐在後排的老總一一握手，之後才返回落
座。
王光亞在開場白時以學生自謙，稱「對港澳事業來說，我是個新人，是個新

兵，現在還處於了解情況的階段，你們來自香港，是我的老師，今後我還有很
多地方需要學習」。他表示，過去30多年他在外交部工作，與香港傳媒有很多
接觸機會，覺得香港傳媒非常關心國家外交事務。現在到了港澳辦，發現香港
記者也非常關心內地與香港關係，這對他來說，也是一種機會。
「我調任港澳辦剛剛3個月多一點，還有很多事情需要好好學習。」王光亞表

示：「新華社前香港分社社長、原中聯辦主任姜恩柱曾說，『香港是一本難以
讀懂的書』，他都難讀懂，對我來說就更難讀懂了，所以我要好好學習。」他又
對港媒高層說，「我把大家當做老師。」 ■香港文匯報記者葛沖 北京報道
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中央喜見港復甦 囑防外圍「丕變」

■國務院港澳辦主任王光亞10日會見香港中華
總商會訪京團一行。 香港文匯報記者何凡 攝
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香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）國務院港澳辦主任王光亞昨日在京分別會見香港傳媒

高層訪京團及香港中華總商會訪京團時表示，國家「十二五」規劃涉港澳內容，對港澳地位的

重視將超過以往；香港在人才與理念方面有特殊優勢，應充分把握「十二五」期間「走出去」

的重要機遇，而上海不可能取代香港國際金融中心的地位。他又指，在當前整體國際經濟形勢

存在很多不確定性的背景下，香港須加強憂患意識，防止受到突如其來的影響，以實現香港經

濟更好的、可持續的發展。他還透

露，將於今年全國兩會後赴香港、

澳門參觀訪問，屆時，他願意與港

澳各界進行廣泛交流。
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